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80 миллионов на мечту
Ирбит получил шанс на развитие гигантского городского парка

Юлия БАБУШКИНА

Проект благоустройства парка 
имени 40-летия Комсомола 
в Ирбите может получить 
федеральный грант в сумме 
80 млн рублей. Он включен 
в региональную заявку 
на Всероссийский конкурс 
благоустройства малых 
городов и исторических 
поселений, сообщил «ОГ» глава 
областного минЖКХ Николай 
СМИРНОВ. В конце мая проект 
начнут изучать специалисты 
федерального Минстроя. 
Итоговое решение станет 
известно к сентябрю. 

Во Всероссийском конкур-
се благоустройства малых го-
родов и исторических поселе-
ний Ирбит участвует впервые. 
По оценке областного  минЖКХ , 
у муниципалитета есть все шан-
сы получить федеральное фи-
нансирование на реализацию 
проекта. Ирбитский парк име-
ни 40-летия Комсомола пло-
щадью 32 гектара – уникальная 
общественная территория. Он 
был заложен в 1958 году мест-
ными комсомольцами в излу-

чине реки, сразу за архитектур-
ным памятником – Пассажем. 
В парке были высажены редкие 
породы деревьев и кустарни-
ков, оборудованы места отды-
ха. Когда Советский Союз раз-
валился, о парке забыли, и дол-
гое время он стоял бесхозным. 
Деревья и кустарники проросли 
друг в друга – без топора не про-
берешься. Зато животным ока-
залось раздолье – здесь посели-
лись косули, лисы, зайцы, бо-
бры, ондатры, утки. 

В 2019 году ирбитские вла-
сти решили возродить парк. 
Сделали к нему прочный мост 
через реку и начали потихоньку 
расчищать территорию. Весо-
мый вклад в преображение пар-
ка внес местный депутат, пред-
приниматель Василий Береснев: 
он на собственные средства вы-
возил мусор с территории, под-
сыпал дорожки, устанавливал 
скамейки. Но поскольку пло-
щадь парка очень большая, в 
этом году городская мэрия при-
няла решение подготовить про-
ект комплексного благоустрой-
ства этого пространства и за-
явить его на Всероссийский кон-
курс. В случае победы Ирбит по-

лучит 80 млн рублей из феде-
рального бюджета на выполне-
ние работ. 

– Главной целью было не 
только развитие территории 
парка, но и сохранение ее при-
родного наполнения, о чем 
очень просили жители города, 
– рассказывает глава Ирбита Ни-
колай Юдин. – Именно поэтому 
в парке планируется только са-
нитарная вырубка деревьев и 
расчистка кустарника. Пешеход-
ные дорожки также будут сдела-
ны из природных материалов. 

По словам главы, на реали-
зацию проекта уйдет три-четы-
ре года, учитывая площадь пар-
ка. Работы будут проводить-
ся поэтапно. На общественной 
территории появятся тематиче-
ские пирсы с выходом к воде, зо-
ны отдыха с лежаками, фести-
вальная зона для проведения 
концертов, летний театр, дет-
ские и спортивные площадки, 
пункт проката инвентаря, кафе 
и многое другое. Запланирова-
но и строительство еще одного 
пешеходного моста через реку, 
который свяжет парк с жилым 
массивом. 

Ольга БЕЛОУСОВА

На дороге Камышлов – Ирбит – 
Тавда – Туринск началась 
реконструкция моста через 
реку Овинную в рамках 
нацпроекта «Безопасные 
качественные дороги». Также 
рабочие ремонтируют участок 
на повороте в поселок Зайково, 
известный как родина дважды 
Героя Советского Союза 
летчика-истребителя Григория
РЕЧКАЛОВА, и завершают 
капитальный ремонт еще 
двух участков трассы, 
проходящей по родным местам 
выдающегося летчика. 

Губернатор Свердловской 
области Евгений Куйвашев уде-
ляет дорогам, проходящим по 
сельским территориям, особое 

внимание. Глава региона неод-
нократно подчеркивал, что жи-
тели отдаленных деревень и сел 
должны иметь круглогодичный 
бесперебойный и безопасный 
доступ к региональным трассам. 
От этого напрямую зависит ка-
чество жизни людей и развитие 
местных фермерских и подсоб-
ных хозяйств.

Реконструкция мостового 
перехода через Овинную нач-
нется в июне – к этому времени 
дорожники обустроят времен-
ный объездной участок. Стои-
мость контракта – более 75 мил-
лионов рублей. Как сообщили в 
Управлении автомобильных до-
рог Свердловской области, об-
щая протяженность мостового 
перехода составляет 388 метров,  
самого моста – более 28 метров.  
Работы займут около семи ме-

сяцев, после этого здесь смогут 
проходить большегрузные ав-
томобили. Расчетная скорость 
транспорта на участке составит 
80 километров в час.

– Часто пересекаю этот мост, 
когда езжу к дочке в Камыш-
лов: он довольно старый, но при 
этом движение по нему очень 
плотное. Спасибо властям, что 
обратили внимание на его со-
стояние и состояние трассы в це-
лом. По качеству дорог район 
значительными темпами при-
ближается к городским стандар-
там качества жизни, – подели-
лась жительница поселка Пио-
нерского Ирина Первушина.

Кроме реконструкции моста 
через реку Овинную в Камыш-
ловском районе на трассе, будет 
отремонтирован участок на по-
вороте в поселок Зайково. Как от-

мечают жители, это сделает тер-
риторию комфортной для них 
самих и более привлекательной 
для туристов, которые приезжа-
ют в музей, посвященный герою. 

Еще на двух участках трассы 
капремонт практически завер-
шен – это участки с 39-го по 45- й  
и с 127-го по 137-й километр. До-
рожники разобрали старую на-
сыпь, заменили непригодный 
грунт, уложили три слоя ново-
го дорожного полотна, отсыпа-
ли обочины, укрепили откосы, 
установили дорожные знаки 
и сигнальные столбики, сдела-
ли разметку. Движение на этих 
участках полностью открыто.

Полностью капитальный ре-
монт автодороги Камышлов –
Ирбит – Тавда – Туринск  будет 
завершен в этом году.

Разгрузят и обезопасят
Еще одна региональная трасса будет отремонтирована в рамках нацпроекта

О КОНКУРСЕ

Всероссийский конкурс благоустройства малых городов и исторических 
поселений проводится по поручению Президента России Владимира 
Путина с 2018 года в рамках нацпроекта «Жилье и городская среда». 

Победители получают гранты в размере от 70 до 100 млн рублей 
(в зависимости от количества жителей) на развитие своих территорий. 
За пять лет федеральную поддержку уже получили 20 свердловских 
муниципалитетов. В этом году наряду с Ирбитом на победу претендуют еще 
14 городских округов: Первоуральск, Красноуфимск, Верхотурье, Арамиль, 
Богданович, Заречный, Красноуральск, Волчанск, Талица и другие. 

Так будет выглядеть одна из зон отдыха в парке, рассказали «ОГ» 
в ирбитской мэрии
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От транспортной доступности территорий напрямую зависит качество жизни свердловчан, подчеркивают в правительстве

Так будет выглядеть одна из зон отдыха в парке, рассказали «ОГ» 

80 миллионов на мечту

В горячих точках

 В Артемовский городской 
округ для тушения пожаров 
прибыла команда пожарных–
парашютистов Единого 
лесопожарного центра 
Архангельской области.

70 специалистов работают 
около поселков Буланаш 
и Красногвардейский. 
Планируется, что они пробудут 
здесь от двух недель до месяца, 
в зависимости от ситуации. 

– У нас в Архангельской 
области лесопожарная 
обстановка спокойная, поэтому 
помогаем бороться с огнем 
там, где это особенно нужно 
сейчас,– сообщили в пресс-службе 
центра .

Как рассказал “ОГ” депутат 
Законодательного Собрания 
Свердловской области Евгений 
Старков, благодаря слаженной 
работе профильных служб, 
уровней власти и жителей 
ситуацию удается держать под 
контролем.
– Глава района Константин 
Трофимов – днем и ночью 
на пожарах. Много тех, 
кто вызывается помочь – 
люди приезжают с ведрами, 
бутылками, противопожарными 
ранцами. Архангельских пожарных 
жители встретили очень хорошо. 
Несмотря на то что ребята отлично 
экипированы и обеспечены 
питанием, то и дело стараются их 
накормить,– рассказал депутат. 

Он также отметил, что большим 
подспорьем для муниципалитета 
стали 50 ранцев, выделенных 
из резервного фонда области.


